

第2号様式（第7条関係）

附属機関等会議録

会議の名称	令和6年度 第2回長南町子ども・子育て会議
開催日時	令和7年2月18日（火） 13時30分から14時20分まで
開催場所	長南町役場庁舎2階 第1会議室
議長氏名	岩瀬 康陽 委員
出席委員	岩瀬委員、永野委員、岡本委員、石井委員、永吉委員、中村委員、加藤委員
欠席委員	村杉委員、伊坂委員、嶋野委員
会議次第	(1) 長南町第3期子ども・子育て支援事業計画（案）について (2) その他
会議資料の名称	・会議次第 ・委員名簿 ・計画（案）
会議の公開又は非公開の別	公開
非公開の理由	
傍聴者の数	0名
説明者の職・氏名	主任主事 安藤 恵
事務局職員職・氏名	課長 長谷 英樹 課長補佐 井龍 美香 主任主事 安藤 恵
会議録の作成方法	<input checked="" type="checkbox"/> 要点記録 <input type="checkbox"/> 全文記録
その他必要な事項	

## 令和6年度第2回長南町子ども・子育て会議

- 1 会議 長南町子ども・子育て会議
- 2 日時 令和7年2月18日（火）  
午後1時30分から午後2時20分
- 3 会場 庁舎分館（保健センター） 2階 第1会議室
- 4 出席者  
岩瀬委員、永野委員、岡本委員、石井委員、永吉委員、中村委員、加藤委員  
欠席者  
村杉委員、伊坂委員、嶋野委員
- 5 町側出席者  
長谷課長、井龍課長補佐、安藤  
計画案委託業者 (株)コクドリサーチ
- 6 説明会次第
  - 1 開会
  - 2 あいさつ
  - 3 案件
    - (1) 長南町第3期子ども・子育て支援事業計画（案）について
    - (2) その他
  - 4 閉会

### ■議事■

#### （1）長南町第3期子ども・子育て支援事業計画（案）について

- 事務局 長南町第3期子ども・子育て支援事業計画（案）をもとに説明。
- 会長 委員の方々、質疑等はございますか。
- 副会長 20ページに掲載されているニーズ調査の結果について「6 子育てに関して日常悩んでいること、気になること」が載っていますが、これらを解決する方策が必要であると思っています。特に就学前児童に対する「いじめ」が63.6%と非常に多く出ており、小学校に上がると減ることに驚いています。また、「子育てに追われ、社会から孤立していると感じる」親も非常に多く、これらを町としてどう解決していくのかが必要ではないかと思います。
- 事務局 「いじめ」に係る63.6%は「まったく思わない」の数値になり、次に多い34.5%は「あまり思わない」になります。いじめ等に関しては、子育て応援コーディネーターがケアをする体制を組んでおりま

すので、引き続き対応していきます。また、「社会から孤立するよう  
に感じる」ことにつきましては、来年度から社会福祉協議会で子  
ども食堂を計画しており、そちらが軌道に乗ればそのケアもしていき  
たいと思っております。

会長

委員

21 ページのニーズ調査にて、グラフの下から 3 番目「同じ年頃の子  
どもを持つ保護者同士で話す機会がない」が多くの割合を占めてい  
ますが、先日、子ども食堂を開催した際、子どもたちが元気に遊び、  
親御さんは食事後、ロビーなどでお話しをされている姿が多く見ら  
れました。このような交流の場は、お子さんに食事を提供するだけ  
ではなく、保護者同士が話す良い機会になると改めて感じました。  
このアンケートでも数字として表れており、子ども食堂に関わる者  
として大変嬉しく思いました。ぜひ皆さんにもご協力をいただき、  
事業を周知していきたいと考えております。

会長

子ども食堂の開催数を増やしてほしいという要望だと思いますが、  
事務局はどう考えておりますか。

事務局

こちらの事業は、社会福祉協議会に委託する形で来年度のスタート  
を目指し、開催状況としては月 1 回を予定しております。試行錯誤  
を重ね、反響が良ければ開催回数を増やしたいと考えていますが、  
まずは月 1 回の開催で、多くのお子さんやご家庭に参加いただくこ  
とを重点に置きたいと思っております。

会長

委員

事業番号 11 番「児童公園の点検整備」について。29 ページの事業  
別評価を踏まえ、37 ページでは「今後整備を行っていく」と説明が  
ありましたが、長南町の児童公園はどこにあるのでしょうか。

事務局

長南町には皆さんが想像するような大きな公園はございませんが、  
公園というくくりでは、野見金公園、元の東小学校の道路を挟んだ  
反対側、熊野の清水、あとは小学校の遊具や造成した団地の中など  
にございます。計画の中にも記載しているとおり、今後は財源を活  
用して、公園を整備していきたいと考えております。

委員

子どもだけではなく親も公園を利用しますので、親同士のコミュニ  
ケーションの場としても、公園はたくさんあった方がいいかと思  
います。

委員

公園の設備、安全管理のお話でしたが、東小学校前の公園は遊具が  
古く、鉄棒は錆びている状態です。滑り台やベンチは整備されてい  
るので親の交流という意味ではよい場所ですが、草刈りも行き届い  
ていないため、遊べる範囲がとても狭まりもったいなく感じていま  
す。以前、保育所で町長と意見交換をした際に、親御さんからも公

園の整備について真摯に取り組んでいただきたいという声があがりました。長南町で遊ばせられず、車を使って他の町の公園に行くというのはとてももったいないと思いますので、もし事業番号 11 番に力を入れてもらえるのあれば、遊具や公園の管理をしたうえで、子どもたちが遊べて、親が交流する場として整備していただきたいと思います。

会長

事務局から明快な答弁をいただけますか。

事務局

来年度以降、公園整備にも力を入れ、また、所管課が別にありますので、そちらにも働きかけをさせていただこうと思います。

委員

58 ページの「11 放課後児童健全育成事業」ですが、99 人の希望者があり、定員の倍の数となっています。指導員の方から『手伝ってくれる人を探してほしい』と依頼がありましたら、なかなか見つからない状況です。もし見つかった場合、予算は十分に確保されているのでしょうか。

事務局

児童クラブの支援員につきましては、常に募集をしており、現在の支援者の負担をなるべく軽くしていきたいと考えております。支援員が増えることで、予算の追加が必要であれば、要求していきたいと思います。

委員

先日、子ども食堂に参加させていただきましたが、役場の職員の方が子ども食堂に対してネガティブなイメージをもつていて、残念な気持ちになりました。子ども食堂にネガティブな雰囲気はなく、子どもや親同士が本当に楽しそうに過ごさせていたので、役場としても、そのような広報の仕方ができたらよいのではないかと思いました。

また、私が行っている子育てサークルは、平日の昼間に開催しており、以前は祖父母がお孫さんを連れてくることが多かったのですが、最近は少なくなりました。働いているお母さんたちも、なかなか参加することができません。健康保険課が開催している「ぴよぴよひろば」も同様に参加者が少なくなっていますので、社会との関わりや交流の場として子ども食堂がきっかけとなるよう、事業自体を育てていければと思います。

会長

子ども食堂は基本的に誰でも参加できるというお話を、町の職員の中には子ども食堂にネガティブな偏見があるため、この点については事務局から府内に統一していただけたらと思います。

事務局

子ども食堂は貧困層だけではなく、誰でも参加できる事業となっておりますので、共通理解できるよう趣旨等を府内に説明したいと思います。また、全町に広報する際にも、その点がうまく伝わるよう工夫をさせていただきます。

- 委員** 子ども食堂については、気軽に来てもらえる雰囲気づくりがされています。かわいらしいチラシを保育所にも配布させていただくなど、我々にも協力できることがあれば、今後も支援をしていきたいと思っています。
- 委員** 子ども食堂で、以前子育てサークルに来ていたお子さんと久しぶりに会うこともできましたので、継続的に続けてほしいと思います。先ほどのお話のように、子ども食堂には貧困の方が来るという印象があるため、それを変えたいという思いもあり「ちよなこみ食堂」という名前にしました。利用者を増やすためには、盛り上がりや周知が重要になるため、広報や社会福祉協議会等のパンフレットにも載せていただけるよう町に働きかけています。こちらが食事を提供したいと思っている方々の中には、自分たちが来ていいいのか、他の参加者に自分の状況がわかつてしまうのではないかと心配して、子ども食堂に来ることをためらってしまわれる方が多くいらっしゃいます。4月から食材が足りなくなるくらい多くの方に参加していただければ、そういう方々が気軽に来られるようになると思いますので、様々なところで情報を発信していただけたらと思います。
- 委員** 23 ページに掲載されているニーズ調査の結果、「7 町の子育て環境について」肯定的・否定的ともに大きくなっているとあります。前回調査では 72.4%、今回は 75.0%となり、特によかったというわけではありませんが、3 %上昇しています。この5年間のうちに何か新たな取り組みをされたかと思いますが、そのことによって上昇したのであれば、そこを広げていけばさらに良くなっていくのではないかでしょうか。例えば今回の公園整備ですが、令和 10 年度までに公園が整備され子どもたちの遊ぶ環境が整えば、当時の親御さんから肯定的な意見が返ってくると思います。悪い点だけを見るのではなく、良かった点についても次の励みとなるように、さらに広げて取り組んでいただきたいと思います。
- 会長** いまのご意見について、事務局から答弁願います。
- 事務局** 前回の調査が平成 30 年度になりますが、子育て交流館が平成 27 年からオープンしました。当時は子育てサークルが発起したもの活動場所がなかったのですが、子育て交流館ができたことで無償で活動場所が提供されたことや、子育てサークルの人数が多くなったことが要因と考えます。また、給食費の無償化等の事業も取り入れた経緯もございます。
- 事務局** 補足させていただきます。町内保育所に通うお子さんについては、町内在住のお子さんは主食(ご飯)、副食(おかず)は全て無料です。茂原市など他の地域に通うお子さんですと、3 歳から保育料は無料

になりますが、給食費は6,000円～7,000円になると思います。長生学園幼稚園さんや茂原市内の幼稚園に通っているお子さんについては、現在、おかげ代のみの4,800円まで無償化しています。最近の事業ですが、高校生は医療費受給券を持参すれば、病院のお金を立て替えずに済む、現物給付という制度が始まり、これによってご家庭の手間が減少しました。また、長南町では予防接種費用も、この5年間で無償化となりました。

会長  
各委員

他にございますか。

質疑なし

参加委員により、案件了承

## (2) その他

会長  
事務局

その他について、事務局から何かございますか。

今後のスケジュールについてご説明します。2月28日（金）までに、本日いただいたご意見を参考に、計画案の誤字脱字等も含めた修正を行います。内容については大きく変わることはありません。その後、3月1日（土）から10日（月）まで、ホームページや窓口配布でパブリックコメントを行い、いただいたご意見を参考に再度修正を行います。計画書の冊子については、3月28日（金）に納品予定となっており、皆様のお手元に届くのは3月末から4月頃を予定しております。

なお、パブリックコメントでいただいたご意見のうち、軽微なものについては事務局で対応し、大きく変更になるものがあれば、またご報告の機会を設けさせていただきます。また、この計画については千葉県にも提出するため、県から指摘があった場合についても同様の対応とさせていただきます。見込み量について、現在、実施予定のない事業については、「住民のニーズに応じて対応していきます」と文章のみを記載しておりますが、数字を入れるよう県から指摘があった場合には「0」とさせていただきます。以上となります。

他にございますか。ないようですので議長の座を下ろさせていただきます。ご協力ありがとうございました。

会長、ありがとうございました。

以上を持ちまして、令和6年度第2回長南町子ども・子育て会議を終了いたします。長時間にわたるご審議、ご協力ありがとうございました。

ありがとうございました。

一同

閉会